
１．本日臨時理事会を開催し、８月４日開催予

定の会長・幹事を励ます会、夜間例会（親睦

活動委員会担当）をコロナの状況が収まらな

いということで、夜間例会の懇親会を中止す

る事に致しました。通常例会で例会の中身は

只今検討中との事です。

・深川ロータリークラブより、７月８月例会案

内と活動報告書、会報綴りを受領しました。

・芦別、砂川ロータリークラブより、７月例会

案内を受領しました。

・滝川ロータリークラブより、活動計画書及び

活動報告書を受領しました。

・７月１７日札幌グランドホテルにて、地区の会

員増強セミナーが開催され、出席して参りま

した。

・ロータリー日本支部より、第１９回全国囲碁大

会の案内を受領しました。本日回覧を回して

おります。１０月東京にて開催となっておりま

す。参加希望者は武田まで。

・２５１０地区ローターアクト委員会より協賛金名

簿を受領しました。協賛された会員に個別に

配付いたしております。

・昨日７月２０日午後４時３０分より、交通安全旗

の波運動が行われました。各団体少人数での

参加依頼でしたので、私、武田が参加しまし

た。

・留萌市より令和３年度平和式典開催の案内を

受領しております。

Ｎｏ．２８９７

第４回　７月２８日

会員総数 ………………２５名
出免会員 ………………３名
出免出席 ………………３名
基準会員出席 …………１７名
出席率 …………… ８０．００％

第２回　７月１４日

欠席会員 ………………６名
内メイクアップ ………０名
修正出席率 ……… ７６．００％

煙本日

　委員長就任挨拶

煙次週予定

　会長・幹事を励ます会

（第４回・第５回）合併号

会長報告 ・・・・・・・・・・・・・・

幹事報告 ・・・・・・・・・・・・・・



親睦活動委員会　 　松本 副委員長

　先ほど会長報告でもあった通り、８月４日開

催予定でした会長・幹事を励ます会は夜間例会

の懇親会は取り止め、通常例会での会長・幹事

を励ます会となりました。詳細は７月２９日の定

例理事会にて最終決定致しますが、結果が出次

第、皆様にはＦＡＸにてお知らせ致します。

・６０周年式典を開催出来ます事を心よりお喜び

申し上げます。高橋会長、６０周年おめでとう

ございます。　 　武田幹事

・６０周年を皆で祝いましょう。

　 辻本直前会長・串橋エレクト

・６０周年にやっと区切りがつきます。ありがと

うございました。　 對馬６０周年実行委員長

・今年度、副幹事に就任致しました。宜しくお

願い致します。　 青山副幹事

・６０周年記念事業委員長を退任いたします。

　 西谷会員

・式典よろしくお願いします。　 　燕会員

・６０周年おめでとうございます。７０周年に向け

て頑張りましょう。　 福士会員

・６０周年おめでとうございます。　 　大嶋会員

・創立６０周年おめでとうございます。本日の司

会頑張ります。　 関野会員

　前　回　　１１３，０００円

　今　回　　 ３８，０００円

　累　計　　１５１，０００円

「６０周年記念式典」
オープニング映像（５分間）

・点鐘　 　２０２０～２０２１年度 辻本会長

・物故会員への黙祷（２０１１～２０２０年度）

・会長挨拶

　留萌ロータリークラブ創立６０周年記念式典を

本来であれば６月６日に大々的に開催する所で

ございましたが、残念ながらコロナの広がりが

あり、急遽中止とさせて頂きました。出来れば

２５１０地区のガバナー始め中西留萌市長、留萌振

興局長、塚本商工会議所会頭をお招きして開催

する所でございましたが、それも叶いませんで

した。折しも５０周年には東日本大震災があり、

６０周年にはコロナのパンデミックと節目に大惨

事が続いており、とても残念でございます。

　留萌ロータリークラブは昭和３６年旭川西ロー

タリークラブをスポンサークラブとして、国内

416番目のクラブとして認証を受けました。60

周年という長い時を経て地域の環境は大きく様

変わりしましたが、先達の熱い思いを胸に抱き、

その歩みに感謝の意を表しながら、親睦と奉仕

を軸に、創立１００年に向けながら地域社会に根

差した奉仕活動、環境保全等の奉仕活動を時代

の要請に応えながら活動して行かなければなり

ません。会員の皆様と心新たに精進して参りま

すので、今後とも特段のご指導ご支援を賜りま

すよう心よりお願い申し上げます。本日はあり

がとうございます。

・祝辞祝電披露

　２５１０地区ガバナー　福井　敬悟 様

　この度、留萌ロータリークラブが創立６０周年

を迎えられました事、第２５１０地区会員一同の皆

様と共に心からお祝い申し上げます。

　今年度、辻本会長は、「６０年の歴史に敬意と感

謝を　そして、これからの１００年に向けての礎

を築こう」とクラブテーマを掲げられてます。

　まさに、この日を迎えることが出来ましたこ

とは、ひとえに、６０年の歴史を築き上げてきた

ロータリーの心を持った先輩諸氏のお力、そし

て今日のクラブメンバーのロータリアンとして

の心、理念を理解し、時代を見据え良きものを

取り入れ、変化を恐れず、たゆまぬ活動、努力

の賜物でございます。

　留萌ロータリークラブは、高度経済成長期に

向かう１９６１年（昭和３６年）２月、旭川西ロータ

リークラブをスポンサークラブ（特別代表：岸

田国光氏）として小沢久吉会長をはじめとする
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２６名の会員をもって創立されました。

　「親睦と奉仕」を目的として、会員相互の親睦

と友和をもって着実に地域社会に奉仕の輪を広

げ、歴史と伝統を大事にされ、今日に至ってい

られることに深く敬意を表します。１９９３～９４年

度には地区ガバナー富山惟夫氏を輩出され、同

年、ＲＩ会長ロバートＲ・バースＲＩ会長は

テーマ「Ｂｅｌｉｅｖｅ ｉｎ ｗｈａｔ ｙｏｕ ｄｏ． Ｄｏ ｗｈａｔ 

ｙｏｕ ｂｅｌｉｅｖｅ ｉｎ」「行動に信念を　信念に行動

を」でした。留萌ロータリークラブの活動はそ

のテーマをしっかりと受け継いでいることを確

信しています。

　１９７４年小平ＲＣ（現在停止）、１９７９年羽幌ＲＣ

のスポンサークラブとして地区の発展の基礎と

して提供されています。

　ロータリーの理念に基づいた活力と親睦の力

は、地域に寄り添った活動に反映され、又国際

奉仕、ロータリー財団のご理解を頂き毎年検証

ツアーにご参加頂いてます。

　１９９５年頃までは１００名台の会員数が在籍され

ていましたが、社会情勢の変化などから現在は

３０名程の会員数ですが、留萌ロータリークラブ

は大変活気に溢れた若い力を持ったクラブです。

　昨年からの、予想だにしなかった新型コロナ

ウイルスで困難な年ではありますが、我々ロー

タリアン・ロータリークラブは、この困難を糧

により強く乗り越えることで、成長し変わって

いかなければなりません。

　コロナ禍の影響でインターネットを通じて、

リモートで色々な事が出来るようになりました。

しかし、こんな時代だからこそ、わざわざ対面

で接することの新たな価値の重要性が分かるよ

うになりました。コロナウイルスという強大な

敵が現れたことによって我々の絆はより強いも

のになったと確信しています。

　今年度ＲＩ会長ホルガー・クナーク氏のＲＩ

　テーマは「Ｒｏｔａｒｙ Ｏｐｅｎｓ Ｏｐｐｏｒｔｕｎｉｔｉｅｓ」

「ロータリーは機会の扉を開く」です。「ロータ

リーとはクラブに入会するというだけではなく、

無限の機会への招待なのです」とテーマを掲げ

ました。

　私も地区方針として「守・破・離」の心で初

心忘れず、変化を恐れず希望の扉を開きましょ

うとしました。６０周年を迎えこれからの７０周年

100周年に向け改めて「機会の扉を開く」「守・

破・離」を意識して頂ければと思います。

　コロナ禍の影響であらゆる活動が疲弊してま

すが、ドラッガーの名言に「未来を予測する最

良の方法は、未来を創ることだ」という言葉が

あります。

　今日のこの日を、「留萌ロータリークラブの

未来創り」のスタートとして、「希望の扉を開

き」より一層地域と共に奉仕の伝統を築き上げ

て行かれますよう、そして、クラブの益々のご

発展と会員皆様のご健勝を祈念申しあげます。

　６０周年おめでとうございます。

　留萌市長　中西　俊司 様

　このたび、留萌ロータリークラブが創立６０周

年を迎えられましたことを、心よりお慶び申し

上げます。

　貴クラブは、昭和３６年に国内４１６番目のロー

タリークラブとして、創立以来“奉仕”の精神

のもと、青少年の健全育成、交通安全や環境美

化、さらには国際奉仕活動など、様々な社会奉

仕活動に積極的に取り組まれ、地域社会の発展

に貢献してこられました。歴代会長様をはじめ

とする会員の皆様のその熱意とご努力に対し、

改めまして深く敬意を表する次第でございます。

　また、これまで本市への多様なご寄贈のほか、

道の駅るもいに「留萌ロータリークラブ　創立

６０周年記念事業」として、“留萌市おでかけマッ

プ”と“世界平和の願いを込めた”記念碑をご

寄贈いただきましてことに、心より感謝申し上

げます。

　留萌市は、人口減少や少子高齢化といった時

代の大きな転換期を迎え、地域を取り巻く環境

も日々変化してきているところです。

　本市といたしましても、社会情勢の変化にス

ピード感をもって対応し、次代への基盤づくり

に向けた新たな人の流れをつくり、地域の産業

と活力を引き出すことで、直面する課題の解決

に取り組み、誰もが暮らしやすく、子ども達の

笑顔と未来を確かなものにする「ふるさと留萌」
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の実現に向け、様々な取り組みを進めてまいり

ます。

　このような中、長年にわたり地域の先頭に

立ってご活躍されている皆様方は大変心強く、

地域の活力を一層強める存在であります。「市

民が主人公」のまちづくりを進めるため、引き

続き、お力添えを賜りますよう、お願い申し上

げます。

　結びに、留萌ロータリークラブの精神が次世

代へと受け継がれ、さらに飛躍、発展されます

とともに、会員の皆様方のご健勝とご多幸をご

祈念申し上げ、お祝いの言葉とさせていただき

ます。

〈祝電〉

　国際ロータリー第２５１０地区

　　２０２１～２２年度ガバナー　大日向　豊吉 様

　深川ロータリークラブ

　羽幌ロータリークラブ

〈歴代会長幹事表彰〉

　２０１１～１２年度

　　会長　鈴木　康伸　　 幹事　渡邊　裕久

　２０１２～１３年度

　　会長　山本　譲二　　 幹事　森　　幹雄

　２０１３～１４年度

　　会長　中出　俊彦　　 幹事　大嶋　孝広

　２０１４～１５年度

　　会長　森　　俊二　　 幹事　阿部　洋一

　２０１５～１６年度

　　会長　西谷　英樹　　 幹事　福士　幸子

　２０１６～１７年度

　　会長　渡邊　裕久　　 幹事　高橋　理佳

　２０１７～１８年度

　　会長　森　　幹雄　　 幹事　阿部　洋一

　２０１８～１９年度

　　会長　大嶋　孝広　　 幹事　堀　　光輝

　２０１９～２０年度

　　会長　福士　幸子　　 幹事　串橋　伸幸

　２０２０～２１年度

　　会長　辻本　哲也　　 幹事　燕　　美雪

〈永年出席率１００％表彰（２５年以上）〉

　４８年　渡部　英次　　　３４年　鈴木　康伸　

　２８年　對馬　健一　　　２７年　中出　俊彦

　２６年　山本　譲二

　特別表彰　　渡部　英次

〈記念事業報告〉

記念事業委員長　西谷　英樹

　記念事業委員会から報告致します。今回の道

の駅に建立した石碑に至るまでの経緯と製作か

ら寄贈に至るまでの流れを紹介致します。

　最初に会員皆様へのアンケートを致しました

が、会員２６名中６名の方から返信をいただきま

した。案は全部で５種類で、道の駅に四つのテ

ストが彫られた石碑、子供達のスポーツ振興、

無料Ｗｉ－Ｆｉ整備と防災用品の寄贈、道の駅

にベンチや遊具の寄贈、道の駅に観光マップの

大型看板の設置２名などの意見が出されました。

その他、子育て世帯の主婦の要望や留萌市の要

望も頂いた中で、実行委員会で議論した結果、

四つのテストが彫られた石碑と観光マップをコ

ラボした今回の石碑に決定しました。２５周年の

波涛の門、４０周年の市立病院の和らぎの石像は

シンボルとして残っていきやすいので、６０周年

記念碑は、当初予算より100万円増額し、総額

400万円のものを留萌市に寄贈する事が出来ま

した。建設に当たっては、大嶋組さんと行徳石

材さんには大変なご苦労をお掛け致しました。

本当にありがとうございました。以上記念事業

委員会からご報告いたします。

〈お礼の言葉〉

　６０周年実行委員長　對馬　健一

　６０周年実行委員長として一言皆様にお礼を申

し上げます。

　昨年７月２９日第１回目の実行委員会を立ち上

げ、約１年間の間皆様のご協力を頂きながら準

備を進めて参りました。誰の精進が悪いのか分

かりませんが、結果このような６０周年を開催す

る事になりました。そもそも盛大に式典をやっ

て飲んで食って騒いでというのが本来の目的で
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ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
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はありませんので、周年とはその歴史に区切り

をつけると言うか、それまでの歴史を残すと言

うか、それまでの軌跡を記録にとどめる事と、

活動を地域に対してアピールするというのが一

つ大きな目的です。これから記念誌が出来上が

りますが、この１０年間の活動の軌跡を記録に残

すのが重要な事ですし、更には地域に大きな促

成を残すという事で記念事業が大切になってき

ます。記念式典と懇親会もあれば当然良い事で

すが、無かったとしても記念事業と記念誌があ

れば後世に記録として残る事になります。先ほ

どビデオを見て頂きましたが、やはり２０年３０年

と後々残る物としてはすばらしいと思います。

今後、３０年５０年と歴史に残り、地元の人にロー

タリーの足跡を知ってもらう事にもなると思い

ます。実は、私は入会してまだ３０年は経ってお

りませんが、創立２０周年の時に私の父が実行委

員長を務めており、３０周年の時には渡部先生が

ロータリークラブの会長を務めております。４０

周年までは盛大に記念式典を行えたのですが、

皆さんもご存知の通り５０周年も東日本大震災で、

６０周年はコロナでと記念式典が思うように出来

ませんでした。これらの事は７０周年に向けて、

力をためて活動していけば良いと思います。渡

部先生にもまだまだ頑張って頂き、７０周年を迎

えればと思います。今回のコロナも７０周年には

会員がみんなマスクをして宇宙人見たいな写真

になっている事を一つの思い出として語られる

のではないかと思います。それぞれ適材適所で

頑張っていただいた会員の皆さんにあらためて

お礼を申し上げます。ありがとうございました。



第４回　７月28日（水）　天候 / 晴
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１．２０２２～２３年度地区補助金管理セミナーの開

催案内が届いております。今回はオンライン

開催で、串橋会長エレクトに参加をお願いし

ています。開催日は８月２８日（土）午後１時３０

分から３時までです。後ほど資料なども送ら

れて来ると思います。宜しくお願いします。

・砂川ロータリークラブより、役員就任退任挨

拶文、クラブ活動計画書及び活動報告書受領

しましたを。

・芦別ロータリークラブより、８月例会案内を

受領しました。

・国際ロータリー日本事務局経理室より、人頭

分担金支払い時に適用されるロータリーレー

ト変更の連絡を受けました。今年度より、お

支払い月に関係なく、７月時のロータリー

レートを適用する事になります。８月がロー

タリーレートが低い場合に８月レート支払い

と言う事が出来ないようにしました。

・先週は６０周年実行委員会の皆様お疲れ様でし

た。暑い日が続きますが、元気で乗り越えま

しょう。　 高橋会長

・幹事就任しました。１年間よろしくお願いし

ます。　 武田幹事

・奉仕プロジェクト委員長に就任しました。

　 對馬会員

・例会運営委員長に就任しました。　 大嶋会員

・オリンピック金メダルラッシュ嬉しいです。

　頑張れ日本！

　前　回　　１５１，０００円

　今　回　　 ２８，０００円

　累　計　　１７９，０００円

「委員長就任挨拶」
　 武田 幹事

　今年度、幹事として就任させていただくこと

になりました武田でございます。入会７年目、

昨年１２月より次年度幹事予定者として動いて参

りましたが、ロータリーの「ロ」の字も理解で

きていない私にとってはエベレストより高い壁

が立ちはだかっておりました。前年度の燕幹事

が退任挨拶でなぜ涙を流したのか？ほんの少し

理解できたように思います。親睦と奉仕のクラ

ブでございますので、コロナ禍で懇親を深めら

れないのは非常に残念ではございますが、あら

ゆる手段で確実に例会を開催し、皆様と顔を合

わせる機会を設けられれば思っております。と

はいえ、まだまだ認識が甘い私でございますの
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で、不安ばかりではございますが、諸先輩のご

指導ご鞭撻を頂きながら、６１年目を飾り、１００年

に向けたスタートとして歯車に油を差し続けて

参ります。１年間どうぞよろしくお願い致しま

す。

　田中（卓）会計

　今年度、会計に就任致しました田中です。私

も武田幹事と同じで入会７年目になります。会

計が三役だという事も知らずにこの場所に立っ

ている所です。右も左も分からない状況で会計

という大役をいただいた事をしっかりと受け止

めて行きたいと思っております。先日も武田幹

事と小原会計補佐と会合を開き、非常に複雑な

会計になっていて、資料の作成や現金を扱う事

もありますので、ミスが無いように適正処理を

していかなければならないので、大きな責任を

感じております。ただ、帳簿を入力するだけで

はなくて、会長の方針であります、歯車を回し

続けれるように、持続可能性のあるクラブ活動

に貢献できるように理事会で会計報告や財政状

況をしっかり把握し、クラブ運営にしっかり発

言できるように勉強していければと思っており

ます。皆様にご迷惑をお掛けする事もあるかも

しれませんが、１年間よろしくお願い致します。

　 桜元 会場監督

　今年度、会場監督を務めさせていただく事に

なりました桜元です。松本会場監督補佐と共に

頑張る所存でございます。どうぞよろしくお願

い致します。激変の年に赤いタスキを掛ける事

になりました。今年度より例会場がパワスポ留

萌様へと変更になり、新しい取り組みとしてイ

ンターネット環境を整え、ハイブリッド型の例

会へとチャレンジをしております。失敗も多々、

多々ありますが、幹事や各委員会と連携を取り

ながら、皆様のご協力を仰ぎながら１年間取り

組んでいきたいと思っております。１年間よろ

しくお願い致します。

　 青山 副幹事

　今年度、副幹事に就任させて頂きました青山

です。前幹事 燕副会長が泣いている姿を目に

焼き付けて、今年の武田幹事の姿を見させて頂

き、良い所も悪い所も勉強させて頂きたいと思

います。私もクラブ入会して８年目になります

が、まだまだ勝手が分かっていなくて、皆様に

教えを請わなければなりません。どうぞよろし

くお願い致します。

　次年度は串橋会長エレクトでございます。か

なり勢いのある方だと思いますので、飛び出す

事の無いように私が抑え気味に行こうと思って

います。私も半人前ですので、皆様のお力をお

借りして、今年１年勉強して参りたいと思って

おります。１年間よろしくお願い致します。

　 對馬 奉仕プロジェクト委員長

　コロナ禍の中、終息の目途が未だ立たない状

況で、それぞれの活動が見込めない事が気がか

りです。特に社会奉仕委員会の事業の呑涛まつ

りは今年も中止となりました。さらに交通安全

旗の波運動も参加制限の中での実施です。青少

年奉仕については状況を見ながら、実行可能な

事業を考えていく事になります。職業奉仕、国

際奉仕は例会の中で工夫していく事になります。

４委員会それぞれに担当委員長さんがいるので、

担当委員長さん中心にプロジェクト委員会全員

で協力しながら１年間を乗り切りたいと思いま

す。各担当委員会委員長に３名の会長経験者、

そして若手ナンバーワンの戦力がおりますので、

私自身はプロジェクトを見守るだけで済むので

はと考えております。１年間よろしくお願いし

ます。

　 大嶋 例会運営委員長

　今年度、例会運営委員長に就任致しました。

今年度の例会プログラムは、会員相互間の一層

の理解と友情を深めるため、極力外部からのゲ

ストを呼ばず、会員皆様の卓話を聞く例会にし

たいと思います。かつてポールハリスが、様々

な分野の職業人が集まって知恵を寄せ合い、生

涯にわたる友情を培う事のできる場を夢見たよ

うに、コロナ禍の今だからこそ出来るロータ

リーの原点に戻り、会員相互間の信頼、融和、
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親睦を深めたいと思います。１年間よろしくお

願い致します。

　 田中（美）会員増強委員長

　今年度、会員増強委員長を務めさせて頂きま

す。令和２年１月に入会させて、まだ右も左も

分からぬ私に何が出来るのかと悩ましい日々で

す。

　先輩ロータリアンの皆様にご指導を頂きなが

ら入会して、これは心に響く鎧と感じた四つの

テスト。みんなに公平か、好意と友情を深める

か、みんなのためになるかどうか、をいつも胸

に会員同士が真に親睦を図りながら絆を深め、

またロータリーの意義を私自身学びながら活動

していきたいと思います。まだまだコロナ禍に

おける活動は窮屈なものがありますが、会員増

強に向けて頑張ります。

　 西原 理事

　今年度、留萌ロータリークラブ理事に就任い

たしました。高橋会長の下、歯車を回し続よう、

という会長テーマに基づきこのコロナ禍の状態

で、どのようにしてクラブ運営を進めていくか

会長幹事、他の理事の皆様と一緒に検討実行を

進めて行きたいと思います。宜しくお願い致し

ます。

第４回　７月28日（水）　天候 / 晴
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